

学校教育目標 ふるさと山崎の誇りをもち、自ら学び、心豊かでたくましい子を育成する。  
校訓 明るく かしこく たくましく  
合い言葉 ふるさと山崎が育む「郷の力芽」たちの健やかな育成



ホームページ  
更新中!!

## 子どもの権利

校長 森木 淳一

九州南部が沖縄や奄美よりも早く梅雨入りしたと、5月16日に発表されました。これからはばらばら雨や湿気と向き合いながら過ごす日々が続きます。梅雨と聞くと、つい憂鬱に感じてしまいがちですが、梅雨時こそ、健康に快適に過ごす方法を考えて、実践したいものです。

学校は、その日によって毎日違う表情を見せます。子どもたちが学習する内容も毎日違いますので当然といえば当然です。子どもたちが体を思い切り動かして学ぶ姿、ペアまたはグループで他者との対話を重ねながら学ぶ姿、自己との対話を重ねながら、じっくり学ぶ姿を見ていると、「今日一日でどんな学びを実感して家庭に帰るのかな。」という思いになります。そして、何かを学んだり、達成感に満ちあふれたりしたときの子どもたちの表情はとても明るく、柔らかく、まるで梅雨のじめじめを吹き飛ばすような、最高の笑顔を見せます。同時に「これからもみんながそれぞれのよさを生かしながら、自分らしく学び続けてほしいな。」という思いも高まります。

子どもたちが自分らしく学び、生きていくための土台を作るのは私たち大人です。その参考となるものの一つに、「子どもの権利条約」があります。

「子どもの権利条約」は、前文と54条の条文から成り立っています。日本ユニセフ協会は、子どもたちが理解しやすいよう、1～40条を絵と文でわかりやすく示しています。一つ一つ読んでみると子どもには様々な権利があることに気づきます。

中でも、特に重要な考えとして、子どもの権利「4つの原則」も示されています。以下のとおりです。

- すべての命が守られ成長できること
- 差別のないこと
- 子どもにとって最善の利益を考慮すること
- 子どもが意見を表明し参加できること

この「子どもの権利条約」は、私たち大人が知っておくことはもちろんですが、学校、保護者、地域で子どもたちに伝えていくことも大切です。

右のように、本で「子どもの権利」について学べるものもあります。小学校低学年から読めるので読み聞かせに最適だと思います。



「ようこそ! 子どものけんりのほん」  
(子どもの権利・きもち  
プロジェクト 白泉社 2023)

たくさん遊んだり、休んだりする権利、叩かれたり怒鳴られたりされないように守ってもらう権利、自分の気持ちを言ったり聞いたりする権利など書かれています。

子どもたちが人間らしく生きるために、私たち大人に何ができるか考え、子どもと共に学ぶことの大切さを改めて感じました。

【訂正】4月号で、「昭和30年度の卒業生 城ヶ峰様より寄付金をいただきました。」と記載しておりましたが、正しくは「昭和30年度卒業生の皆様より寄付金をいただきました。」でした。お詫びし、訂正をいたします。

**6月** 生活目標 保健目標 給食目標  
 雨の日の過ごし方を工夫しよう  
 歯を大切にしよう  
 身のまわりをきれいにしよう



【6月の行事予定】

2日(月)	安全点検の日	16日(月)	家庭学習強調週間 歯と口の健康週間
5日(木)	いじめ問題を考える日 心の教育の日	17日(月)	歯科指導(1年~4年)
9日(月)	校内読書旬間(~20日)	18日(水)	いのちを育む事業(5・6年)
10日(火)	田植え(5・6年)	21日(土)	さつまっ子の日(青少年育成の日)
11日(水)	教育相談期間(希望者等~20日) プール開き	22日(日)	さつまっ子の日(家庭の日)
14日(土)	土曜授業(CSの日) 探究学習講演会(3~6年)	23日(月)	校内人権週間
		27日(金)	食に関する指導(2年)

【1年生を迎える会】

4月21日(月),朝活動の短い時間ではありましたが,1年生を迎える会を実施しました。7名の1年生は,一人一人,自分の名前や好きなものなど自己紹介を上手にできました。その後は,全校児童でじゃんけん列車をして楽しみました。

1年生7名,入学して約1か月半,今ではすっかり学校にも慣れ,学習や運動など,楽しく学校生活を送っています。



【交通安全教室】

4月24日(木),交通安全教室を実施しました。1・2年生は横断歩道の渡り方を,3年生以上は,自転車の点検の仕方や乗り方を学習しました。学習したことをしっかり守って安全な道路横断や自転車の乗車ができるようにしてほしいと思います。

正門前は,交通量が多いです。子どもたちがルールを守って横断していても,わき見やぼんやり運転の車が突っ込んでくることも考えられます。職員で子どもたちの登下校の安全を見守るように体制を整えていますが,子どもたちにも,自分の命は自分で守るために,横断歩道を渡る場合は,信号の有る無しにかかわらず,安全と思わず,必ず運転手の(目)を見て,こちらに気付いているか,しっかり確認し,渡るという意思表示をして,車が止まってから渡るようにしてほしいと思います。



【避難訓練~地震・火災】

4月22日(火),地震の発生による火災までを想定し,総合避難訓練を実施しました。地震はいつ起きるか分かりません。それにもない,火災が発生する場合もあります。毎年,行っている訓練ですが,繰り返し学習することで,とっさの場合も落ち着いて行動することができるようになります。

平成9年の東北西部地震の教訓など御家庭でも話題にされてください。



【災害時引き渡し訓練】



5月10日(土),災害時引き渡し訓練を実施しました。一昨年度は,線状降水帯の発生による大雨のため,実際に引き渡しを行うことができました。

今年度も子どもたちだけの下校が困難と判断した場合は,今回の訓練を生かし,対応しますので,御協力よろしくお願いします。

6月14日(土)は,今年度,第1回目のCSの日(フリー参観日)です。3校時(10:30~11:15)をどなたでも参観できます。ぜひ,山崎小の子どもたちの様子を見に来てください。よろしくお願いします。

なお,今回は,3年生以上が探究学習講演会に参加するため,1・2年生だけの参観となります。